



Conseil de sécurité

## **Briefing Ukraine**

New York, le 30 décembre 2023  
Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

Je remercie le Sous-Secrétaire général, Mohamed Khaled Khiari, pour son exposé et je salue également la participation du représentant de l'Ukraine.

L'agression militaire de la Russie dure depuis bientôt deux ans. Les attaques sur Belgorod d'aujourd'hui sont une autre conséquence tragique de cette guerre déclenchée par la Russie. La Suisse prend note des informations faisant état de destructions dans des zones résidentielles et de victimes civiles.

Nous appelons toutes les parties au conflit à respecter strictement le droit international humanitaire. Ce droit s'applique à tous les conflits armés, et nous le rappelons régulièrement. Le droit international humanitaire est clair : les civils ne doivent pas être ciblés.

Comme nous l'avons entendu hier dans cette chambre, la Russie a lancé ces derniers jours dans plusieurs régions d'Ukraine l'une de ses plus lourdes vagues d'attaques de missiles et de drones depuis le début de l'agression militaire, causant de nombreux décès. Selon le Bureau du Haut-Commissaire des Droits de l'Homme, ces attaques ont causé des dommages considérables à un large éventail d'infrastructures civiles, y compris des immeubles d'habitation, une maternité, des écoles, des jardins d'enfants, des parcs, une station de métro, un centre commercial, ainsi qu'à l'infrastructure énergétique. Au-delà des victimes directes, ces attaques ne font qu'aggraver les souffrances de la population, en particulier dans les conditions hivernales difficiles. Et pourtant, la Russie poursuit ses frappes contre l'Ukraine, comme ce soir dans la région de Kharkiv et dans d'autres parties de l'Ukraine de l'Est et du Sud. Ces attaques doivent cesser.

Pour éviter plus de souffrance dans la population civile, une désescalade est primordiale. Pour cette raison, nous appelons à nouveau la Russie à cesser toutes les opérations de combat et à retirer sans délai ses troupes du territoire ukrainien.

La Suisse continuera de s'engager en faveur d'une paix globale, juste et durable en Ukraine, conformément à la Charte des Nations Unies, au droit international et aux résolutions de l'Assemblée générale.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Mr President,

I thank Assistant Secretary-General Mohamed Khaled Khiari for his presentation, and also welcome the participation of the Ukrainian representative.

Russia's military aggression has been going on for almost two years now. Today's attacks on Belgorod are yet another tragic consequence of this war initiated by Russia. Switzerland takes note of reports of destruction in residential areas and of civilian casualties.

We call on all parties to the conflict to strictly respect international humanitarian law. This law applies to all armed conflicts, and we recall it regularly. International humanitarian law is clear: civilians are not a target.

As we heard in this chamber yesterday, Russia has launched in recent days one of its heaviest waves of missile and drone attacks in several regions of Ukraine since the start of the military aggression, causing numerous fatalities. According to the Office of the High Commissioner for Human Rights, these attacks have caused considerable damage to a wide range of civilian infrastructure, including apartment buildings, a maternity hospital, schools, kindergartens, parks, a metro station, a shopping mall and energy infrastructure. In addition to the direct casualties, these attacks exacerbate the suffering of the population, particularly in the harsh winter conditions. And yet Russia continues its strikes against Ukraine, as tonight in the Kharkiv region and other parts of eastern and southern Ukraine. These attacks must stop.

To avoid further suffering among the civilian population, de-escalation is essential. For this reason, we once again call on Russia to cease all combat operations and withdraw its troops from Ukrainian territory without delay.

Switzerland will remain committed to a comprehensive, just and lasting peace in Ukraine, in accordance with the UN Charter, international law and General Assembly resolutions.

I thank you.